



Ecole Élémentaire Jean-Jacques Rousseau
31 route de Margency
95600 Eaubonne
<http://blog.ac-versailles.fr/elemjjrousseau>
01.34.28.11.46
0952102u@ac-versailles.fr

Compte rendu du Conseil d'École du 18 novembre 2021

Présents :

Parents : Mme Muriel Beneton (PEI), Mme Laretta Gigant (PEI), Mme Saloua Khourb (PEI), Mme Carla Mateus (APEJRR), Mme Magali Lebastard (APEJRR),

Municipalité : Mme Corinne Roine

Enseignants : Mme Béatrice Roussel (poste G RASED), Mme Odile Marsoulaud, Mme Laurence Orgeas, Mme Paula Ribeiro-Jegu, Mme Séverine Redon, Mme Roxane Ottavi, Mme Vanessa Barbedet, Mme Farida Bouzar, Mme Ambre Lermurier, Mme Emmanuelle Gachignard, Mme Caroline Drivet, Mme Agathe Engelmann, M. Damien Charpiot, M. Bruno Rebuffel,

Début : 18h30

VIE SCOLAIRE ET BILAN DE LA RENTRÉE :

- Présentation de l'équipe enseignante et effectifs des classes

271 élèves dont 11ULIS (pour un maximum de 12 places)

<i>Effectifs du 5/11/2021</i>	Effectif	Dont ULIS		Effectif	Dont ULIS
CPA Mme Ribeiro-Jégu	24			CE2B Mme Barbedet	28
CPB Mme Orgeas	24			CM1A Mme Bouzar	29 3
CE1A Mme Redon	26			CM1B Mme Lermurier	29
CE1B M. Rebuffel	28	3		CM2A Mme Gachignard	29 3
CE2A Mme Ottavi	28	2		CM2B Mmes Drivet & Engelmann	28

- Présentation du RASED

Présence d'un RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté) sur l'école, environ 1/3 du temps scolaire. Composition de l'équipe : 1 psychologue scolaire (Mme Isabelle LEBEN), 1 maître E, aide à dominante pédagogique (Mme Isabelle DELONGUEVILLE), 1 maître G, aide à dominante relationnelle et rééducative (Mme Béatrice ROUSSEL). Les demandes sont effectuées par les enseignants après concertation en conseil des maîtres (et accord des parents pour la psychologue). Les parents peuvent, eux aussi, faire appel au RASED.

- Validation et modalités de diffusion du règlement intérieur

Pas de modifications du règlement intérieur qui est approuvé par l'ensemble des personnes présentes au Conseil d'Ecole. Il sera inséré dans le cahier de liaison et disponible sur le blog.

- Bilan de la rentrée – Mesures sanitaires – Accueil des élèves – AESH

- Mesures sanitaires : le protocole sanitaire national reste en place (niveau 2). A chaque récréation, les élèves se lavent les mains. Pas de brassage des élèves, parents à l'extérieur → respecté par tous.

Masques : il a été demandé aux élèves d'avoir une réserve de masques pour éviter les soucis liés à des pertes, des déchirements et des angoisses....

- AESH : Accompagnant des élèves en Situation de Handicap.

4 AESH-Co (collectives) pour les 11 élèves en ULIS : Mme Stéphanie Clerget a rejoint cette année le dispositif aux côtés de Mme Fatna KadaBatouche, Mme Sophie Roy et Mme Sarah Collette,

4 AESH mutualisées : Mme Hakima Yachou (15h), Mme Eugénie Pinsdez et Mme Farida Mesbah (toutes 2 à mi-temps soit 12h) et Mme Sérénazucca (6h) pour les cinq élèves bénéficiant d'un PPS (Projet Personnalisé de Scolarisation) avec AESH, soit une moyenne de 9 heures par élève, ce qui est très satisfaisant, en particulier au vu des difficultés de recrutement actuelles et des taux d'encadrement dans les autres écoles de la circonscription.

Pour les élèves ayant un PPS validé par la MDPH, il est parfois prévu qu'une AESH mutualisée soit présente sur certains temps de classe.

- Résultats des élections des représentants des parents d'élèves

Les élections de parents d'élèves ont eu lieu le vendredi 8 octobre 2021. La participation est en baisse. Le vote par correspondance s'est bien déroulé. 422 inscrits ; 176 votants ; Taux de participation : 41.71 %
26 bulletins nuls (doubles, raturés ou annotés). 5 parents APEJJR et 4 PEI (pour 10 places)
Rappel : l'an dernier, l'unique liste de l'APEJJR avait été élue avec 48,11% des inscrits. 21 bulletins nuls.

- Élection des délégués de classe et modalités des réunions

Toujours pas de réunion jusqu'à présent puisqu'il faut éviter les brassages d'élèves. Quelques classes ont procédé au vote de délégués (lien avec l'Education Civique), d'autres le feront peut-être en avril au moment des élections...

- Coopérative de l'école et des classes

Le solde de la coopérative scolaire est à d'environ 4000 € à ce jour. La participation moyenne des familles au début d'année est de 8€50 (en baisse depuis l'année dernière : 10 €)
Photographie scolaire individuelle : 117 commandes. Gain pour la coopérative scolaire : 890€
La photographie de classe est prévue le vendredi 13 mai 2022.

- PPMS, exercices incendie du 1^{er} trimestre

Le PPMS de l'école a été mis à jour et des exercices seront organisés.
Plusieurs exercices ont été réalisés ce trimestre car l'alarme ne fonctionnait pas lors du 1^{er} exercice le 30 septembre. Elle a été réparée rapidement et lors du dernier exercice le 15 octobre, l'évacuation s'est réalisée de façon très satisfaisante.

- Violences verbales et physiques sur temps scolaire et périscolaire

Quelques enfants ont des attitudes et des propos agressifs entre eux.
L'équipe enseignante est au courant. Des contrats élèves ont été mis en place comme l'an dernier car ils avaient été efficaces. Lorsque des élèves ne respectent pas les règles de vie de l'école de façon répétée, en particulier pendant les récréations, ils peuvent être mis à l'écart du groupe pendant quelques jours afin de réfléchir à leur comportement (dans le couloir devant la salle des maîtres). De plus l'intervention de l'infirmière scolaire est programmée à propos du harcèlement.
Il est nécessaire d'aller voir l'enseignant puis le directeur rapidement, afin que la situation ne se dégrade pas.
Chaque problème signalé par les élèves ou les familles est traité.
Un élève (ayant un PPS) est encadré par une AESH sur tous les temps de récréation car il s'en prend physiquement à des enfants plus petits très régulièrement.

- Ménage d'été : pas de problème cette année.

Il est à noter qu'un ménage a été effectué pendant les vacances de Toussaint.

PROJETS PÉDAGOGIQUES :

- Organisation des Activités Pédagogiques Complémentaires APC

Mise en place le midi et le soir : priorité sur la lecture (demande de l'Education Nationale). Les groupes sont faits par période, entre les vacances scolaires.
Les élèves pris en APC sont régulièrement les mêmes. Les progrès sont beaucoup plus importants lorsque les élèves vont tous les soirs à l'étude... à condition que les effectifs permettent une bonne prise en charge !

- Projets des classes - Sorties pédagogiques remplacées - budget cars

Arts et culture : Participation à « Ecole et Cinéma » pour les CE1.

Cette année, des interventions en classe sont prévues :

CP (2 classes) : Miro le lundi 21 octobre

CE1 (2 classes) : Picasso le lundi 11 octobre et Miro le 13 décembre

CE2 (2 classes) : préhistoire le 4 octobre

CM1 (2 classes) : Vasarely le 15 octobre 2020

CM2 (2 classes) : Picasso le mardi 12 octobre

CP-CE1 (4 classes) : Intervention LEGO sur la journée du jeudi 25 novembre

CM2 : 8 ateliers d'éducation à la programmation (2 pris en charge par la coopérative scolaire)

Toutes les classes : construction KAPLA au gymnase, toute la journée du mardi 7 décembre

Sport :

- Mini-tennis

Le projet est reconduit cette année. Nous tenons à remercier tout particulièrement le CSME tennis pour son accueil et la qualité des interventions auprès des classes de CP et de CE1 : les CP au premier trimestre, puis les CE1 au second trimestre. (les GS au troisième trimestre)

Projet génération 2024 ?

Handball pour les CE2, les CM1 et les CM2 : le projet validé par l'inspection est reconduit cette année. Nous avons des difficultés pour trouver un lieu. En effet, le gymnase est beaucoup utilisé et il est difficile de trouver des créneaux pour cette activité compatibles avec l'emploi du temps de l'intervenant : Jean-Marc Anne-Marie. Lorsque la météo l'a permis, l'activité Ultimate s'est déroulée dehors le jeudi et le hand a pu se faire en intérieur. Sous le préau, il n'est pas possible de jouer au hand.

Pour toutes ces activités et ces projets, l'équipe pédagogique doit monter et rédiger un projet à faire valider par l'Inspection puis par la Directrice Académique. Nous souhaiterions une aide financière de la part de la Municipalité. Achat de matériel pour le hand (ballons surtout) ou aide pour le CSME (balles, raquettes...)

Natation : cette année, les CM2, les CM1 et les CE2 seront concernés au second semestre

- Classes autogérées, subventions Mairie

Projet pour les classes de CE1 de Mme Redon, M. Charpiot, M. Rebuffel : du 16 au 20 mai 2022.

La Municipalité reconduira son aide au départ pour les familles, selon le quotient familial.

Les parents d'élèves accorderont également une subvention au projet.

- Manifestations culturelles et sportives en partenariat avec la mairie (salon du livre, jeux d'Eaubonne)

Les Jeux d'Eaubonne s'adaptent au contexte sanitaire : rencontres entre classes d'une même école au premier trimestre. Le salon du livre est maintenu.

TEMPS PERISCOLAIRE

- Effectifs, Etudes surveillées / dirigées

Depuis le début de l'année, on observe une tension sur les études à l'école Jean-Jacques Rousseau liée aux effectifs et aux difficultés des élèves.

Petit rappel de l'organisation des études : 5 groupes tous les soirs sauf le vendredi car les effectifs étaient plus faibles.

Depuis l'année dernière, le protocole sanitaire exige le non brassage des élèves. Les 5 groupes étaient formés par niveau (CP, CE1, CE2, CM1, CM2). Cette année, les effectifs de CP, de CE1 et de CE2 explosent littéralement : 19 élèves en moyenne pour les CP, presque autant pour les CE1, plus de 20 pour les CE2. La difficulté de cette situation est encore accentuée par la présence en CP notamment d'élèves en difficultés et demandant une aide plus importante ainsi que 2 élèves non francophones tous les soirs. Nous mélangeons donc des CP avec des CM2, des CP avec des CE2, de façon à favoriser les temps d'apprentissage pour le maximum d'élèves.

A l'école Jean-Jacques Rousseau, les enseignants accompagnent les élèves, répondent à leurs questions, les écoutent lire en CP ou CE1 ; ce sont donc des études dirigées.

Les études sont effectuées par des enseignants qui connaissent les élèves et souhaitent les aider au maximum mais la situation n'est pas satisfaisante pour ces enseignants.

Mme Mattei, pour la Municipalité est consciente du problème et un groupe supplémentaire va être ouvert pour améliorer l'aide personnalisée à l'apprentissage de la lecture.

Les enseignants chargés de l'étude remercient la Municipalité et Mme Mattei.

TRAVAUX :

- Gardiens présents sur l'école – Départ de M. Bertin

Toute l'équipe pédagogique regrette le départ précipité de M. Bertin. Il s'est montré particulièrement présent sur l'école l'année dernière et à l'écoute des demandes des enseignants.

- Internet dans les classes

L'équipe pédagogique s'interroge sur les délais d'installation d'Internet dans toutes les salles de classe.

2 TNI ont été changés et sont toujours dans l'école. Il avait été demandé d'installer l'un d'eux en ULIS. Peut-être que l'autre pourrait être installé en salle des maîtres avec une liaison Internet pour les réunions mais aussi favoriser le travail des enseignants : pas d'Internet en salle maîtres ; il faut se déplacer en salle informatique.

- Monte-charge PHMR : les pièces sont toujours en commande

- Changement de la porte d'entrée sur la route de Margency avec mise en place d'un badge.

Dispositifs d'aide à la parentalité (présentés par Mme Roine):

Le REAAP (réseau d'écoute d'appui et d'accompagnement des parents).

3 types d'actions sont proposés.

- Les cafés des parents, pour discuter et échanger entre parents et en présence d'un animateur de 10 H à 12 H.

Le 27 / 11 à l'école Paul Bert

Le 11 / 12 à l'école Jean Macé.

- Des temps pour répondre aux questionnements, sous forme de jeux, débats, conférences ;
- Des ateliers parents enfants, rencontre afin de décider des thèmes, et organiser les rencontres ;
Le 14 / 12 à 18H30 à l'EJF afin de préparer le second trimestre.

Le CLAS (comité local d'aide à la scolarité) qui comprend 2 volets :

- Le 1^{er} volet qui existe déjà mais est étendu à d'autres écoles sur la ville afin d'apporter une aide hebdomadaire à comment faire mes devoirs, ainsi que des activités culturelles et ludiques afin de travailler la confiance et l'estime de soi.
- Un second volet, pour les parents, ce qui est nouveau, pour les aider à accompagner leurs enfants dans leur scolarité.

Ateliers encadrés par un animateur jeunesse, un référent famille des bénévoles et étudiants.

7 / 11 ans

4 ateliers à l'EJF (mardi, jeudi, vendredi de 16H30 à 18H45, le mercredi de 10H à 12h) ;

1 atelier le mercredi et le vendredi au pass' loisirs mêmes horaires

1 atelier le mardi et le jeudi à la MDA salle OTTO BAEDGE de 16H30 à 18H45

11 / 17 ans

2 ateliers le mardi et jeudi de 16 H à 18 H 30 à UNISSONS

2 ateliers le mardi et jeudi de 16 H à 18 H30 au pass'loisirs.

Pour des élèves d'élémentaire, l'EJF est assez loin et une réflexion sera menée pour trouver une solution.

La séance est levée à 21h00.